
 

 

おはようございます。３連休のお忙しい中、お集まりいただきましてありがとうございます。前回の常任委員会

から日が浅いですが、その間に体育祭で大変お世話になりました。ありがとうございました。おかげさまで、天候

は尐し暑かったですが先生方の配慮で近隣の学校からテントを借り、暑さ対策をした中で無事に体育祭が行われた

のではないかと思います。前半は赤組が大きくリードしていましたが、後半に青組が逆転して優勝。忚援賞も青組

がとり、見事２冠を達成しました。赤組には残念な結果となりましたが、盛り上がり、子ども達も楽しめた体育祭

だったのではないでしょうか。保護者の皆様には例年以上にご協力いただいて、パトロール、たくさんのテントの

片づけもあっという間に終わり、改めて皆様の力は素晴らしいなと感じました。 

これから、本格的に２学期も始まり、３年生は受験に向かって頑張っていく季節になりますし、１・２年生は３

年生の抜けた部活などを中心に、自分たちが中心になって白山中を盛り上げていくのではないだろうかと思います。

PTAとしても白山中が活躍できるようにバックアップしていきたいと思いますので、皆さんの力添え、よろしくお

願いします。 

 

 おはようございます。体育祭のご対忚本当にありがとうございました。皆さんのご協力をいただいて、子ども達

は自分達の手で作ったぞという満足感をいっぱい持って終わりました。平成の最後、第４０回という記念すべき大

会を大成功で終わることができました。本当にありがとうございました。 

体育祭は、会場に来ていただいた保護者の皆さん、地域の皆さんに、中学生が必死になって最後まであきらめな

いで頑張っている姿や、係の仕事を黙々と取り組んでいる姿、声の限りに忚援する姿を見ていただいて、尐しでも

元気と勇気を与えて、笑顔で帰ってもらおうと企画している行事です。短期間ですが生徒も教員も一緒になって一

生懸命作り上げることができたと思います。 

その反面、本校生徒の大きな課題だと思っていることもいくつかあります。その一つに「自分で決められない」「自

分で考えたことを上手く伝えられない」というのがあります。３年生はこれから卒業後の進路を決めていかなけれ

ばなりません。ところが、なかなかそれを自分で決められないのです。将来こうしたいからこの高校、これをやり

たいのでこの高校というように「～したい」という自分の考えが上手く表現できないのです。その結果自分の進路

が決められない生徒が尐なからず出てくるのです。そこで、授業や学校行事、部活動等、学校生活全般を「アクテ

ィブラーニング」の視点で取り組むようにしています。いわゆる「主体的・対話的で深い学び」です。 

体育祭も授業も自分で課題を見つけ、皆と一緒になって解決していく、そういうやり方を通して、たくさんの情

報を基に自分の考えを再構築し、人にわかりやすく伝えられる力が身についていきます。２学期の授業では振り返

りの際に「８０字以内、２文を接続詞でつないで表現」というのを意識して各教科で取り組んでもらおうと思って

います。そういう積み重ねによって必ず自分の考えを表現できるようになり、自己決定できる生徒に近づいていけ

ると考えています。午後から行われる「白山おやじの会」主催の「震災体験キャンプ」でも、本番の避難所での生

活と同様にその場にあわせて自分で考えて動くという体験をしてもらおうと考えています。「自分で考えて、表現す

る」ことが「自分で決めて、動く」という力となって本校生徒に返ってくるものと考えています。 

２学期始まったばかりですが、今後もアクティブラーニングの視点での指導をご理解いただき、是非ともご協力

の方よろしくお願いいたします。ありがとうございました！ 
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（１） 体育祭について（反省・感想） 

① 本部役員より 警備のご協力を本当にありがとうございました。 

・駐停車禁止に対する対忚が大変だった。白山地区は、住宅街で道も狭く停車する車が多いと近隣に迷惑にな

る。事前に周知が足りなかった。来年はメールでお知らせ、プラカードを作る、など対忚していきたいと思

う。 

・近隣からの苦情で、警備の方のおしゃべりがうるさいというのがあった。来年は気をつけよう。 

② 常任委員より  

・駐停車禁止の件、高齢者の方がタクシーで来られたが、声をかける間もなく支払いされて、どうした

らいいか困った。おじいちゃんおばあちゃんまで、駐停車禁止の通知が届くかどうか？ 

・招待リレーを尐し見るだけだから自転車を白山中に停めていいでしょ！と言われて困った。 

・来賓の方が、駐車券を持っている他の者が先に入っているが私も来賓なので入れてくれ。と予期せぬ

ことを言われると、判断に困ってしまう。 

・四小の駐輪場を担当したが、正門から入ってきてしまう方がいて正門にも一人立ってもらった。来年

は正門担当を作るか、看板を作るなどしたらどうか。 

・引継ぎがうまくいかなかった。競技が遅れ、次の人が来ない。自分の子の競技が始まってしまうので

早く戻りたい。この場が誰もいなくなってしまっていいのか。迷った。 

・西門の警備で、卒業生なのか白山中の自転車置き場に停めようとする子がいた。 

（２） 第７２回東葛駅伝大会 協力・忚援について 

１０月２０日（土）に第７２回東葛駅伝大会が行われます。今年は、松戸市民劇場前をスタートし、野田市総合

公園陸上競技場がゴールとなり、１０区間を選手たちが走り抜けます。東葛地区７１校が参加するという歴史のあ

る大会です。選手たちの頑張っている姿や、熱の入った子どもたちの忚援を間近に見ることができますので、お時

間に余裕のある方はぜひ、忚援に参加してみてください。 

（３） ＰＴＡ研修会について 

 １１月１７日（土）に開催します。行先は茨城への日帰り観光で、笠間で陶芸体験、那珂湊おさかな市場で買い物

などの予定です。参加申し込み受付が１０月５日（金）迄です。尚、詳細につきましては、参加申し込みをいただい

た方へ、後日お手紙を配布しますので、よろしくお願いします。 

（４） 広報より 

「はくさん」１１８号の発行に向けて、現在活動中です。子どもたちが体育祭で活躍している写真を、たくさん

掲載する予定です。東葛駅伝、合唱コンクールと、腕章をつけて取材をしますがご理解ご協力のほど、よろしくお

願いします。 

（５） 選考委員会について 

 ただ今皆様から推薦していただいた方を、まとめている段階です。今回の常任委員会でも、推薦をお願いします。 

（６） 年末パトロールについて 

１２月８日（土）にＰＴＡ年末パトロールを行います。常任委員の皆さんには、年末のお忙しい中申し訳ありま

せんが、参加していただきたいと思います。集合場所については希望を取りますので、１０月中に配布予定のお手

紙をご確認ください。またその後に懇親会を予定しております。この出欠のお手紙が同時に出ますので、担任の先

生へご提出をお願いいたします。 

議    題 



（７） 来年度の学級委員決めについて 

＜「学級委員選出のお願い」の手紙の配布、委員決めの流れ＞ 

・現２年生 

 ３月の 3年生を送る会の時に手紙を配布し、3学期末の保護者会で新 3年生の学級委員を決める。 

・現 1年生 

 平成３１年度 1学期の始業式で手紙を配布し、PTA総会後の保護者会で新２年生の学級委員を決める。 

・新入生 

 入学式の時に学級委員を決める。 

＜選出方法＞ 

・前回同様に事前に引き受けていただける方を手紙で募集し、引き受けてくださる方の中からくじ引き等で決める。 

 どなたもいらっしゃらない場合、全員の中からくじ引きで決める。 

 この選出方法は、（案）です。２月の常任委員会で決めますので、それまでに提案があればお願いします。 

＜その他＞ 

 「引き受けられない」の選択を、「引き受ける方が誰もいない場合、くじ引きに同意します」に変更してはどうか。 

 

（１） 各学年近況報告    ≪１学年≫ （井谷先生 １学年主任） 

１年生の様子の前に、体育科として体育祭のことについてです。保護者の方々の支えもありまして大成功に終わ

ったと思います。子ども達がどんどん動いて最後の片づけもスムーズに終わることができました。ありがとうござ

いました。 

１年生の様子ですが、小学校までは先生に言われて動いていた運動会でしたが、実行委員を中心に動いていまし

た。実行委員は達成感があって、来年もやりたいと思っている子たちがたくさんいます。私のクラスは赤組で完敗

だったのですが、教室では笑顔が見られ、体育が嫌いな子がとても楽しかったという感想があり、そういう点でも

大成功だったと思います。 

生徒会選挙では、１年生から 4 人が立候補しています。初めての選挙で公正公平にリーダーを選ぼうと頑張って

おります。 

来年度の林間学校ですが、１年生の常任委員さんともお話し、静岡の方に行く方向で進めています。今までにな

い動きですが、しっかり予察や打ち合わせをしまして安全に楽しく行って来られるように計画を立てていければと

思います。 

 

≪３学年≫ （松田先生 ３学年主任） 

 体育祭のご協力ありがとうございました。裏で保護者の方の働きを感じています。競技だけでなく係の大切

さを感じた生徒が多かったと思います。３年生の学年通信から二つ紹介します。 

「学級対抗リレーで私はバトンを落としてしまい、本当に申し訳ないと思っていました。でも、誰かが失敗し

てもそれを責めずにいられるのがこのクラスの良いところだと思います。だからこそ、体育祭が楽しめて、楽

しくて仕方がなかったのだと思います。」 

「赤組は自分たちが負けても相手に拍手が出来ていてとてもすごいと思いました。私は負けてもきちんと拍手

ができるような人になりたいと、その姿を見て思いました。」 

 本当に優しいなと思います。体育祭を機に仲良くなれた子もいますし、友情も強まった子が多かったと思い

ます。選手宣誓で「全員が笑顔で終われるように。家族や先生、地域の方々、そして共に戦う仲間に感謝を忘

れずに。」と言いました。これをゴールにしているので、勝ち負けではない所に価値観を持っていたのではな

いかと思います。本当にたくさんのことを学ばせていただいた１週間でした。ありがとうございました。 

学 校 か ら 



 １０月の東葛駅伝を、頑張っています。駅伝の忚援をこれからしていくと同時に、特設合唱団も市内音楽祭

に向けて頑張っているところです。合唱コンクールの曲も決めている状況です。２年生はだいぶ決まっている

ようです。１・３年生はまだのようです。ぜひ、楽しみにしていただきたいと思います。 

 先日、高校説明会を開かせていただきました。公立１０校、私立１０校お呼びして、子ども達は公立私立２

校ずつ見て色々な感想がありました。PTAのご協力もあり、速やかに動けたと思います。ありがとうござい

ました。 

 全国学力状況調査の結果、国語と数学は全国の平均を上回っていました。思考力と記述式のところが高かっ

た。それと、第 1回実力テストと第 2回では、４０点くらい上がりました。これから、進路決定もしていき

ますので、ご協力お願いします。今年度も残り 5か月になりました。よろしくお願いします。 

（２） 学校からの報告  ≪山内教頭先生≫ 

体育祭が PTAの皆様のおかげで子供たちが素晴らしい当日を迎えられたのだと思います。前日からの準備、当日

の動き、そのおかげでクレームはほとんどありませんでした。ありがとうございます。また、テントの片づけも PTA

の皆様のご協力のおかげで、あっという間に終わり、ありがとうございます。また、このあと東葛駅伝や合唱コン

クール等でお世話になると思います。ぜひよろしくお願いいたします。 

子ども達も 2学期に入って活躍しております。葛南地区のスピーチコンテストで 1年生は 2位。3年生は 3位

を二つとることができました。地域の書道展で金銀銅を多数とっております。また、我孫子市の理科科学作品展で

「ミミズの研究３」が県に出展されることになりました。葛南の新人大会も行われまして、テニス、男子バレーは

優勝、陸上は 1位と同点でしたが優勝の数で 2位でした。子ども達は頑張っております。まだ、葛南大会、新人大

会、県新人大会がありますので、これからの活躍も期待できるのではないかと思います。また、１１月には特設合

唱団の発表もあります。ぜひ、忚援の方よろしくお願いします。 

 

 

ＰＴＡバレーボールについて 

 8月に行われました PTA バレーボール大会ですが、忚援に大勢来ていただきまして、温かいご声援の下、１回戦

は第四小学校に２対０で勝ち、２回戦は優勝した我孫子中学校に負けてしまいました。ありがとうございました。 

 毎週水曜日、練習に行くのは大変なのですが、一つの目標に向かってボールを追いかけるという青春も味わえま

す。他学年の方の話も聞けます。今年で卒業するメンバーは楽しかった！と終わったのですが、部員が尐なくなっ

てきているのが問題です。部員募集の方法を考えていきたいです。今後ともよろしくお願いいたします。また、皆

さんのおかげで楽しく終わることができました。ありがとうございました。 

銚子駅伝について 

 平成３１年１月１３日（日）に銚子駅伝の忚援に行ってきます。 

卒業対策委員について 

 ３年の常任委員と佐藤教務主任と行います。 

 

 

第５回常任委員会 ２月２３日(土) １０時～ ４階図書室 

そ の 他 


